

Abierto el camino de los Dardanelos, Bulgaria, Turquía y Austria quedaran eliminadas de la lucha y Gran Bretaña y Francia darán el golpe de gracia a Alemania en el frente occidental

El Estado Mayor General alemán comprendió demasiado tarde el verdadero objetivo de la campaña aliada en el Cercano Oriente que es la captura de la capital de Turquía

Para terminar la guerra antes del fin del año en curso los aliados harán un formidable avance contra Constantinopla después de larga y completa preparación

INFORME ROMANO.— DUELO DE ARTILLERIA EN TO DA LA LINEA DE DOBRUDA AL AL DANUBIO

BUCAREST, 2.— Informe romano. En los frentes norte y noroeste se efectuaron acciones locales. En el frente meridional se efectuó un duelo de artillería en toda la línea. Los aviones enemigos bombardearon Bucarest matando a dos mujeres y cinco niñas. Bombardearon Teresavoda donde dañaron el hospital.

INFORME ALEMÁN.— LUCHAS CUERPO A CUERPO CON LAS TROPAS DE ARMIN Y VON STEIN

BERLIN, 2.— Contra el frente del Duque de Wurtemberg, también en Flandes y Artois y particularmente en el frente Rupprecht, las patrullas de estado muy activas. En el frente norte del Somme se efectuó un violento cañonazo. Durante la tarde, cerca y al frente de Thiepval, se desarrollaron otros fuertes ataques

británicos que en los días anteriores fueron repelidos por las tropas de von Stein y von Armin, después de encarnizadas luchas cuerpo a cuerpo. De Rancourt y al oeste, los regimientos franceses lanzaron infructuosos ataques contra nuestras posiciones. Los ataques locales desde Courcellette y Morval y al noroeste de Halle se deturbaron ante nuestra cortina de fuego. Avista el Kronprinz que durante la reanudada actividad de la artillería a la derecha del Mota, se efectuaron ataques con granadas de mano, de poca importancia.

LA HORA OFICIAL DE HOLLANDA Y FRANCIA VUELVE A SU NORMALIDAD

SE AGREGA A LA REVOLUCION LA ISLA DE TENEDES— VEMIZELOS AL FRENTE DEL GOBIERNO PROVISIONAL

ATENAS, 2.— La isla de Tenedos se ha unido a la revolución. La Gaceta Oficial del Gobierno provisional publica un decreto firmado por Ponzilos y Conostatis, en el cual declara que en virtud del poder que están investidos por decreto popular de 26 de setiembre, se nombra al Ge-

neral Panayis Ierter miembro de la Junta que encabeza el Gobierno provisional. Un grupo de cuarenta individuos, compuesto de cadetes, policías y soldados, desobedeció de incorporación a la revolución se dirigió a la Leucada Francesa. El Ministro les suministró un requadro. Luego marcharon por las calles y enseguida se embarcaron. Se cree que la sesión del Consejo de la Corona q' se iba a celebrar hoy se suspenderá. Se informa que hay malines en la isla de Zante. Se han efectuado choques entre los reservistas y los venizelistas.

CONSTANTINOPLA ES EL PRINCIPAL OBJETIVO DE

LOS ALIADOS, EN EL FRENTE ORIENTAL Y PRONTO SE INICIARAN LAS OPERACIONES PARA SU CAPTURA

NUEVA YORK, 2.— Un empuje contra Constantinopla traza la decisión de la guerra antes de fin de año. El conocimiento de esto se considera como la excoleción del deslante en Alemania y el motivo por el cual los aliados se negaron a suscribir el nuevo espíritu y también como la causa del discurso del Canciller en el Reichstag. Desde hace mucho tiempo se han estado llevando a cabo los pre-

parativos para la marcha contra la capital turca y ahora no existe ningún motivo para ocultarlo por más tiempo. El asunto se trata con toda franqueza en la prensa de los aliados. El Estado Mayor General prusiano comprendió tarde el verdadero objetivo de la campaña aliada. Se hicieron esfuerzos para remediar la situación cuando se nombró jefe supremo a Hindenburg y se despachó a Mackensen para poner una muralla en el camino de los rusos al través de Bulgaria. Actualmente la preocupación que reina en los campamentos de los aliados es que esto pudiera crear una situación que detuviera las operaciones de los rumanos.

El falso aserto que se publicó en Alemania de que Mackensen había flanqueado y arrollado la izquierda rusa como un paso preliminar a la toma de Bucarest y el aplastamiento de Rumania, como se había hecho con Serbia, la declaración total del éxito del ejército ruso, demuestra del modo más evidente el aturdimiento de las autoridades militares de Berlín y su deseo de impedir que el público se impregna de la verdad. Todos los informes que se publicaron acerca de las intenciones de los aliados en el campo meridional, tenían por objeto crear la impresión de que Nish y Sofía eran el objetivo del movimiento ruso hacia el sur al través de Rumania. Los sobrevivientes fueron posidos de pánico. Se tomó una batería completa de montaña y se recuperaron tres toros y un cañón abandonados hace poco. Se tomó también mucho material. El avance serbio continúa.

toria de Falkenhayn en Hermannstadt.

OTRO ZEPPELIN ALEMÁN DE RECIENTE CONSTRUCCION DESTRUIDO CERCA DE LONDRES

LONDRES, 2.— Diez zeppelins volaron sobre la costa oriental anoche entre las nueve y las doce. Uno de ellos se aproximó a Londres. El fuego de la artillería le hizo huir y los otros se dispersaron. Uno de ellos trató de regresar desde el norte. La artillería y los aviones lo atacaron, dando por resultado que caiera envuelto en llamas en las inmediaciones de Faversham, un poco a unas tres millas oeste. Otra tentativa de atacar la capital desde el norte fue rechazada. Se arrojaron bombas, pero no se ha recibido todavía ningún aviso de daños. El resto de la escua de zeppelins desmontada sobre los condados orientales. En Lincolnshire arrojaron bombas promiscuamente; la mayor parte cayeron en distritos agrícolas sin causar daños. El zeppelin destruido es del último tipo.

UN NUEVO TRIUNFO DE LOS SERBIOS QUE SERA RECORDADO SIEMPRE POR LOS DESCALABRADOS BULGAROS

LONDRES, 2. Avian de Salónica por la vía Reuter que el sábado los serbios alcanzaron un gran triunfo en Koinakul. Después de un terrible cañonazo preparatorio que causó estragos entre los búlgaros, los serbios ejecutaron un lucido ataque tomando toda la posición. El terreno está cubierto de cadáveres búlgaros. Los sobrevivientes fueron posidos de pánico. Se tomó una batería completa de montaña y se recuperaron tres toros y un cañón abandonados hace poco. Se tomó también mucho material. El avance serbio continúa.

INFORME FRANCÉS.— CAMBIO EN EL SUR DEL SOMME.— LA CAPITAL DE BULGARIA BOMBARDEADA POR AVIADORES FRANCESES

PARIS 2.— Informe francés. En el frente del Somme efectuaron pequeñas operaciones que nos permitieron tomar elementos de trinchera. Al norte de Rancourt y al sureste de Morval se efectuó un cañonazo reciproco en distintos puntos del frente. Fue especialmente violento al sur del Somme.

FRENTE MACEDONICO. Los británicos después de un cañonazo preparatorio, tomaron mediante un brillante asalto dos aldeas fortificadas cerca del camino de Serre, capturando a varios centenares de enemigos incluyendo 200 rifles. Hubo encuentros entre patrullas al pie del monte Beles. En los frentes de Doiran y el Vardar hubo cañonazo intermitente. En la región de Kocani los serbios atacaron la colina ocupada por los búlgaros y fuertemente defendida con denudo. Nuevos aliados dominaron la resistencia del enemigo y los obligaron a abandonar la posición, dejando numerosos muertos. Los serbios tomaron una batería búlgara. Uno de nuestros aviones bombardeó Sofía y luego se dirigió a Bucarest donde aterrizó.

CONFIESAN LOS ALEMANOS QUE EL ARMA DE LOS ATAQUES DE ZEPPELINES ESTA AMELLADA Y SE ENTRETENEN CON DIVAGACIONES

AMSTERDAM, 2.— Dice el "Frankfurter Zeitung": "En Inglaterra, las condiciones para los ataques de zeppelins se han hecho más difíciles que hace un año, a causa de que el enemigo ha tenido ocasión de perfeccionar sus defensas." El mismo periódico pronostica una gran ofensiva contra Rusia antes de comenzar el invierno.

AL ESTE DE BOUCHAVENNES LOS FRANCESES TOMAN UNA TRINCHERA Y MAS PRISIONEROS

PARIS, 2.— Oficial. Al este de Bouchavennes los franceses tomaron una trinchera y prisioneros en un ataque local realizado anoche.

Con su conducta tortuosa el Rey de Grecia se ha conquistado la desconfianza de la Entente. Turquía desaparecerá del mapa de Europa como nación soberana. Siguen los rusos envolviendo la plaza fuerte de Lemberg metódicamente. Los serbios obtienen nuevas ventajas en Macedonia. Peronne y Bapaume atraen las actividades anglo-francesas. Los rumanos llegaron ya a la ribera derecha del Danubio

AEROGRAMAS

CONSTANTINO PUESTO EN ENTENDIDO POR LOS REPRESENTANTES DE LA ENTENTE

LONDRES, 3.— La demora de los aliados en aceptar la entrada de Grecia en la guerra se está causando un estado de anarquía, pues no hay duda que si el Rey Constantino hubiera publicado la proclama declarando la guerra, el pueblo hubiera contestado su llamada, pero la Entente no está lista para recibir la ayuda. En tanto que se dan las seguridades de la adhesión sincera del Rey a la causa de la Entente, tratando de explicar el por qué de su deseo de abandonar su neutralidad, sus explicaciones no son satisfactorias a los representantes de la Entente.

LAS CAPTURAS RUSAS DE PRISIONEROS NO TIENEN TODAVIA FIN

PETROGRADO, 3.— Los rusos tomaron 3,666 prisioneros, se pretenden que los rusos hoy ya oficiales y 2,200 prisioneros tomados en las victorias de Zlota Lipa. La lucha en la línea del ferrocarril de Krane produjo 50 oficiales y 1,298 hombres más de tres capturados. De Viena dicen que la lucha cerca de Hermannstadt fué una victoria completa para los austriacos.

TURQUIA EN VISPERAS DE LIQUIDACION.— EL INCIENDIO DEL "PHILADELPHIA"

NUEVA YORK, 3.— Los aliados esperan dividir a Turquía. Funcionarios de la Entente han preparado ya mapas de la futura Asia Menor. La pretensión de los rusos es demasiado que la de los italianos, franceses y británicos.

corresponsales aseguran que el Imperio Otomano será reducido grandemente si los aliados triunfan. El vapor "Philadelphia" llegó salvo al puerto después de 4 días de luchas con el fuego. El Capitán y la tripulación llegaron de New York muy fatigados después de la larga lucha. Había a bordo 688 pasajeros.

LA PROMOCION DEL DOCTOR VALDEZ Y SUS PROMESAS OFICIALES

PANAMA, 3.— La ciudad pagó un tributo de lealtad al nuevo Presidente; y con motivo de la inauguración del Presidente Valdez fué engalanada. El Presidente prometió que sus esfuerzos tenderían a restablecer las finanzas del país.

LEMBERG ESTA PROXIMA A SER ASALTADA POR LOS MOSCOVITAS

LONDRES, 3.— Berlín y Viena conceden que los rusos han obtenido ventajas en sus ataques a Lemberg en los puntos noreste y sudeste. Los rusos ganaron terreno al sur del camino de Brody-Zlochhoff. En Macedonia man vivieron el avance hecbh el último sábado cerca del Struma, batiendo los contraataques de los búlgaros. Los serbios continuaron sus éxitos en el frente oriental de Macedonia.

SE PREPARAN LOS INGLESES Y FRANCESES A ATACAR A PERONNE Y BAPAU ME

PARIS, 3.— Las recientes operaciones de los franceses a lo largo del Somme se señalaron por ataques menores, probablemente en preparación de largos movimientos sobre el Somme en la región de Peronne. Los esfuerzos de los británicos se dirigen hacia Bapaume, a lo largo del camino de Toul.

zaron en un frente de milla y media anoche.

TURCOS Y TEUTONOS BARRIDOS SIEMPRE POR LA GRAN ESCOBA

PETROGRADO, 3.— En la lucha tenaz de los alemanes, austriacos y turcos a lo largo del Zlota Lipa y Narayuska, fueron repelidos y en ellos, 1,600 prisioneros fueron tomados. Los rusos han capturado en los batallas desde 10 de Septiembre al 28, 2,600 prisioneros.

LIMPIEZA HIGIENICA EFECTUADA POR LOS ALIADOS EN EL SOMME

LONDRES, 3.— En el frente del Somme, en los puntos de Baucourt l'Abbaye, la región es limpia de alemanes. De Cris también informan que un submarino alemán llegó al Océano Arctico y torpedó 3 buques noruegos.

CONFIESAN LOS TEUTONOS LOS ADMIRABLES EXITOS DE LOS RUMANOS

BERLIN, 3.— Las tropas rumanas han puesto pie en la ribera derecha del Danubio, al sur de Bucarest, en la Transilvania. Los rumanos ganaron terreno en ambos lados del río Grankulski, al norte de Fogaaras. Las tropas teutonas turrieron éxito en el valle de Strech y también en Transilvania.

OTRO GABINETE GRIEGO AL SUELO

LONDRES, 3.— Los periódicos de Atenas informan la renuncia del Gabinete griego.

TRES MIL YARDAS TOMADAS POR LOS BRITANICOS AL NORTE DEL SOMME.— LOS RUSOS CAPTURADOS

LONDRES, 2.— En la tarde del domingo, al sur del Ancre, nuestro centro atacó y tomó su objetivo sobre un frente de tres mil yardas desde un punto situado al este de Eaucourt l'Abbaye hasta el camino entre Albert y Bapaume, al noreste de la granja Deslout.

Se informa que Eaucourt l'Abbaye está ya en nuestro poder. Más hacia el este nuestros puestos de avanzada se han adelantado con regularidad más allá en la línea original. Hemos tomado ya más de trescientos prisioneros. Nuestras bajas son pequeñas. En esta acción nuestros automóviles acorazados desearon un gran papel despidiendo las trincheras del enemigo desde el avance de la infantería. Bombardeamos con buen éxito la aldea de Transy donde estallaron los depósitos de municiones. Desde el 18 de setiembre entre otros, el 21 de setiembre, tomamos 24 piezas de artillería de campo y tres obuses grandes. En el mismo frente capturamos desde el 10 de agosto hasta el 30 de setiembre 588 oficiales y 7,147 soldados.

FOR EL PRURITO DE MORTIFICAR AL KAISER LOS PERIODICOS ALEMANES LE HACEN COMBO BARATO A FALKENHAYN

AMSTERDAM, 2.— La prensa alemana se esfuerza por hacer creer que el emperador alemán ha sido herido en un ataque local realizado anoche.

Impresiones del Corresponsal Especial de "La Información" EN PARIS MADRE FRANCIA

Porque en esta guerra inexorable que cambiará la faz del mundo, nuestras simpatías van espontáneamente del lado en que se encuentra Francia, y la posibilidad de su derrota nos sobrecoge y nos angustia? Instintivamente comprendimos, sin necesidad de maduro pensamiento, que Francia es algo de nosotros todos, que desempeña una trascendental función humana, que su disminución sería una catástrofe, que la armonía moral del mundo quedaría, rota el momento en que este noble pueblo sucumbiera.

Francia ha sido en los recientes siglos la nación radiante que guiara a la humanidad en su camino. Laboratorio de las más fecundas iniciativas de la ciencia y fragua de las más prolíficas exaltaciones de la libertad y del derecho, su brazo acudió constantemente, en un impulso de insólitas abnegaciones, a defender los pueblos oprimidos, y su hogar ofreció siempre el amparo de la generosidad a los proscritos. Tierra inmortal de Carlos Martel y Juana de Arco, de Bayardo y de Turenne, de los generales de la Revolución y de los soldados de la República; patria incomparable de Rabelais y de Racine, de Moliere y Victor Hugo, de los poetas del amor y de los bardos de la idea, Francia atraviesa soberbiamente las edades en la apoteosis de su gloria militar y artística, tal un león en cuya melena alborotada anidase un enjambre de divinos ruseñores.

Imaginé por un instante a Francia borrada del planeta, y declíme si una tristeza honda y una profunda inquietud no se apodera de vosotros. Si, recordando su pasado, no sentís el dolor de un sol que se apagara; si, escrutando el porvenir, no experimentáis como una impresión de desamparo y el desconsonante presentimiento de que, caído este paladín desinteresado de idealismos, la vida de los hombres sería sólo áspera lucha de ansiedades comerciales de rivalidades mercantiles que envasegarían el mundo por arrebatarle su cimiento.

Porque tal ha sido la característica del espíritu francés en el largo decurso de su historia: producir ideas, engendrar mejoramientos, suscitar progresos, afinar cada vez en mayor grado la inteligencia y el sentimiento de los hombres; pero no, como otros pueblos, para su provecho exclusivo y egoísta, sino para la humanidad entera, en el prodigio de una maternidad sublime que comprende a todas las criaturas, y de un genio hecho de vigor y de belleza, que reparte sus inspiraciones con la prodigalidad inagotable de las fuerzas infinitas.

El mundo necesita a Francia en la plenitud de su poder y su prestigio, porque hoy más que nunca es indispensable la existencia de un gran pueblo que consagre a las nobles actividades de la ciencia pura y del arte ingenuo, la energía que otros despliegan en los menesteres serviles de la vida material y utilitaria; porque todas las naciones requieren el ejemplo de esta admirable democracia que ha realizado la igualdad en el deber y en el derecho; porque urge que ante las brutales arrogancias de la fuerza se conserve siempre sereno este auguste símbolo de la majestad de la justicia; porque urge el día en que se paralice el corazón de Francia y deje de vibrar su pensamiento, nuestra civilización habrá perdido su generosidad y su poesía.

JUAN SOREL

El capital extranjero

De conformidad con los propósitos que enunciamos en nuestro editorial de ayer, seguimos hoy ocupándonos de la carta dirigida por el Presidente de Costa Rica al editor de "El Diario del Salvador", cuyo texto apareció en este mismo diario en la edición del domingo pasado y cuyas declaraciones han sido comentadas de tan diversos modos en este país.

Sin perjuicio de declarar después, en que puntos estamos de acuerdo con esa epístola, vamos hoy a tratar de uno en el cual no estamos del todo de acuerdo con el señor González Flores: es el que se refiere al capital extranjero.

El señor González Flores en varios documentos de él emanados, ha hecho rotundas declaraciones con respecto al capital extranjero y como consecuencia podemos asegurar que no le parece deseable; fiel a su política y a la línea de ideas a este respecto ha permanecido siempre el señor Presidente en actos y mensajes y sus últimas declaraciones, aun cuando suavizadas y no tan terminantes y duras como las del Mensaje al Congreso, no son sino secuela de ese modo de pensar que ha manifestado sin rebozo y con franqueza que merece aplauso, porque supone honradez y valentía. El capital extranjero no lo acepta el señor González en forma de compañías anónimas ni aun en poder de particulares.

Nosotros creemos que el capital extranjero es indispensable en pueblos nuevos y pobres como el nuestro, para que alcancen un verdadero progreso y desarrollo. No hay para que decir ahora que al capital extranjero, a las empresas que ha creado, a las facilidades para viajar y para que nuestros hombres se pongan en contacto con los centros más civilizados, se debe en gran parte la cultura que hemos alcanzado. Suprimamos con la imaginación las grandes empresas que aún se han desarrollado y suministros ferroviarios, vapores, minas, períodos de gran prosperidad y de oro derramado a torrentes, contacto con el exterior, ideas de cultura doméstica y pública, de higiene, de mejoramiento individual y social: Costa Rica sin todo eso, por ser pobre, por estar aislada y por su escasa población, estaría viviendo una vida oscura y lamentable, sin ese desarrollo notable que hoy tiene y que bien conducido puede llevarnos a la mayor prosperidad, si se le deja aquí los mayores milagros y si los Gobiernos se concretan a administrar con prudencia y sabiduría y a no llevar su mano hasta los dominios privados.

Que se han hecho concesiones inconsultas, sin ninguna retribución para lo que el país da, eso es cierto; pero cierto es también que no serían posibles empresas como la del Ferrocarril de Costa Rica que pague un día o dos un tres por ciento al año o como el tranvía de San José que no distribuye dividendos mucho mayores que esos, si se hubiera dejado la organización de esas empresas a costarricenses que desde los tiempos coloniales hasta los de ahora, han encontrado medios de sacar a sus fortunas rendimientos de doce y más por ciento, en seguras y cómodas inversiones, que no dan más trabajo que el de estirar la mano para recibir los intereses. Tampoco tendríamos vapores con frecuencia a los Estados Unidos y Europa si la United no existiera; y si bien es cierto que esa compañía abandonó ya casi sus trabajos en Costa Rica, o por lo menos los abandonó en gran escala, también lo es que en sus buenos tiempos, cuando la enfermedad del banozo no existía negro el oro a torrentes y en todo el país se rejeó el bienestar que esa riqueza distribuida producía. Costa Rica disfrutó, a la par que la United, de la riqueza del suelo de la zona atlántica que de no haber sido explotada por la United, estaría hoy siendo base del mismo banozo impenetrable, tumba de algunos cuantos visionarios atrevidos, sin que hubieran disfrutado nada ni los legendarios millonarios de Boston, ni los polvres de auriferos.

Y en ese caso están todas las otras compañías; el terror a la campaña anónima debe dejar de existir como una superstición pues la compañía anónima es la palanca que ha hecho posible en el mundo, las grandes empresas que han creado fabulosos capitales de los cuales se beneficia la humanidad. Y a nosotros debe sernos indiferente que sean compañías anónimas o particulares los que traigan dinero del Exterior; que vengamos en buena hora el capital extranjero, pues nosotros no queremos saber quienes de fuera se benefician con él, sino saber que Costa Rica se beneficia y eso nos basta.

Verdad es que es justo que el capital extranjero contribuya en alguna proporción a los gastos de la administración pública; pero siempre ha de procurarse, sea disminuyéndole las contribuciones, sea por otros medios, atraerlo. El capital, como el agua, va por los cauces fáciles y más accesibles; hay que abrirle cauce al capital extranjero, hay que traerlo aquí en las mejores condiciones posibles; por poco que el país se beneficie, crea el movimiento, tiene poder alternativo, despertando la emulación y desbarbando ignorados venenos de riqueza, hacen los cauces abrir el camino a otras empresas o a los particulares. Nuestra teoría es esa: el capital extranjero es necesario para el desarrollo del país y debe, por consiguiente, atraerse y estimulársele. Como se ve, estamos en esto en perfecta contradicción con el señor Presidente de la República quien, sin embargo, estamos seguros de que en la vida práctica encontrará motivos para convenir al fin en que efectivamente es indispensable el capital extranjero, que es una fuerza nueva que se agrega a las fuerzas vivas de la Nación, sangre que rejuvenece la sangre de la circulación del país y palanca que lo impulsa hacia una vida más productiva y más fecunda para bien de la comunidad.

LAS AUTORIDADES APASIONADAS Y RECORROSAS CONSTITUYEN UN PELIGRO

En la villa de Escalante ocurren cosas desagradables ante autoridades. En la penúltima edición informamos de un policial, de apellido Delgado, que en la cárcel llegó, con su cacha, a un ciudadano reducido a prisión; el hecho es colérico y poco digno.

Ayer nos visitó el señor Carlos Escalante para decirnos que otro policial de aquella localidad—Rafael Venegas—le amenazó con revólver en momento que él, Escalante, pasaba acompañado de dos señoras muy dignas y apreciables; el quijoso hubo de aplicar un empujón correctivo a la atarbutada autoridad, desmoralizado. Dice Escalante que de parte de esa autoridad, hay de por medio amenazas de muerte, antecedente del que está al tanto el Jefe Político de la localidad, señor Luján, por carta que le puso al agravado.

Sentimos muy de verdad que hechos como éstos, tan graves y escandalosos ocurren en un pueblo como el de Escalante, que tiene un Jefe Político de la categoría intelectual, social y moral del señor Luján, caballero que a través de sus constantes de honorabilidad y rectitud en el ejercicio de sus funciones políticas.

UN PUEBLO CULTO Y ADELANTADO QUE HACE HONOR A LOS GRANDES IDEALES

El de Orotina es el único pueblo de la República, fuera de la capital, que celebra anualmente la "fiesta de la Raza". Y con qué entusiasmo de ideales y con qué pompa y derecho de júbilo lo festeja.

A estas horas, la comisión respectiva que ha sido encargada por el vecindario de organizar esa Fiesta para el próximo 12 de octubre, ha reunido en su sede municipal, C816; lo que no se ha concretado aún en la capital.

El programa de los festejos, es muy interesante y variado; será dada al pueblo una hermosa conferencia acerca de la significación de la fiesta; un batallón de 80 niños, desfilando uniformados y armados con sables y fusiles de madera, recorrerá las calles principales de la población; en la plaza pública, escuela de ambrosios ejecutarán bailes regionales escoceses; habrá en la noche bailes de máscaras; en la mañana solemnemente, en fin, la mar de especulativos cultos y atractivos, por el cual de los que no han sido organizados en esta capital.

Felicitemos muy de verdad al pueblo orotino por esta manifestación de cultura y adelanto intelectual.

EL CHANCHULLO NO ES COSA DE GRAN IMPORTANCIA

Se habla por ahí de un chanchullo cometido por un empleado público de poca importancia que se le olvidó el turno que las sujeciones; lo estado es una reducida cantidad de dinero.

Lo grave de la cuestión está en otro delicto cometido por ese joven; para llevar a cabo la extraña labor de falsificar la firma de otros empleados públicos, compañeros de labores.

Este delicto—el falsificación—es que es cosa delicada y que puede dar al individuo muchas molestias y no pocos dolores de cabeza.

Es por lo que ha llamado la atención el caso; bien dice aquí referenciado, que el asunto no es de poca importancia. El asunto no ha pasado a conocimiento de los tribunales comunes; la persona que incurrió en esos delitos está dispuesta a reparar daños y a lavar su conciencia de sus delitos; lo que nos castiga que el que le impone la sanción pública?

EL MOMENTO NO ES OPORTUNO PARA LEVANTAR SUSCRIPCIÓN

En razón de haber sido el pasado mes de setiembre desastre en negocios para el comercio capitulino, la Comisión respectiva se ha abstenido de comentar a levantar la suscripción correspondiente, entre los señores co-

IDEALES de la tard y de la noche

mercantes, para allegar fondos destinados a la organización de los festejos cívicos de fin de año; espérase que este sea más favorable a los intereses de este comercio, para proponer a levantar dicha suscripción, que se espera supere en mucho a la del año anterior, que resultó bastante escasa. Hemos dicho y ratificamos el informe de que es propósito de la Comisión organizar este año fiestas especiales, dignas de la cultura social de los capitulinos y de la importancia de la capital. Para organizar un verdadero Carnaval, lo más variado y colorido posible, se necesita mucho dinero, dinero que la comisión espera obtener del comercio. En general, los señores comerciantes simpatizan con el proyecto de Fiestas, lo que indica que ellos están en la mejor disposición de prestar a cooperar prontamente en la realización del plan.

AUTORIDAD POLITICA ESCANDALOSA, ENCARCELADA POR EL PROPIO PUEBLO QUE GOBIERNA

(POR TELÉFONO) A INFORMACION

San Marcos, 3. Ha sido necesario que el vecindario hastiado de presenciar los escándalos que a menudo se promueven aquí aun por las autoridades municipales, se impusiera hoy y exigiera la conducción a la cárcel del Agente Paul, Jefe de Policía de Santa María, Jesús María, quien en completo estado de embriaguez ruidó y escandalizó a la autoridad municipal edificante. El secretario de la Jefatura, revólver en mano, trató de impedir la acción de los ciudadanos, que hacían las veces de policía. El Jefe Político asiente. Se ha determinado que el Gobierno corte por la base los focos de estos escándalos. CORRESPONSAL

EL SABADO QUE INAGURARA LA NUEVA LINEA DE VAPORES ENTRE NEW YORK Y LOS PUERTOS DE LA COSTA OCCIDENTAL

La "New York and Cuba Mail Steamship Company" que tiene sus oficinas centrales al pie de la Calle de Wall, Nueva York, inauguró el 30el servicio de vapores entre aquel puerto y los de la costa occidental incluyendo los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, El Salvador, Guatemala y México por vía directa del Canal de Panamá.

El sábado salió de Nueva York el vapor "ALSCO" de 5 mil toneladas, con capacidad para 55 pasajeros, de primera, camarotes de 1, 2 y 3, camas y todas las comodidades modernas de los grandes trasatlánticos. Alcéjarrará el sero el día 12 de octubre, en el mismo templo y comodidades saliendo el día 21, día después de la salida del primer barco que fue, como decimos, el 30.

Viene adelantadamente a facilitar los medios de comunicación esta nueva línea, cuya compañía está pronta a facilitar datos, folletos, tarifas y demás a solicitud en sus oficinas de Nueva York, Foot of Wall Street.

EL MAL EJEMPLO ES COMO LA TINA; DE LO MAS CON TAGIOSA

Si siguiendo el ejemplo de la Municipalidad capitulina, el vecindario de Curridabat pretende establecer una contribución de 15 centavos, en beneficio de los fondos locales, por cada vehículo que en cualquier dirección, circule a través las calles de aquel pueblo; la Municipalidad, para ser justa, debe darle lugar acceso a los de otros de aquellos vecinos, a quienes también cuesta dinero el arreglo conservación de sus calles.

Luego vendrá la Municipalidad de Tres Ríos establecido el mismo impuesto, y las comunidades de los pueblos limítrofes establecidos a la línea de la carretera; de manera que por una carretera que venga a la capital, de Cartago, su dueño tendrá que pagar, de diez a diez centavos, un colón, por lo menos, de contribuciones.

El establecimiento de esa clase de impuestos comunales viene a encarecer más aún la vida, porque del mismo cuerpo salen las corrientes; bástale al agricultor pagar de contribuciones los productos agrícolas que a nuestro modo de ver, para restituir de esos impuestos y todavía con algún margen de ganancia. Así, pues, siempre es el pueblo el palo de la fiesta.

DON MAXIMO Y LA DEUDA REPUBLICANA

Don Máximo ha pagado uno de los pagarés de la famosa deuda republicana.

Pagaré emitido por él y cobrado al deudor, quien, a su vez, NOTIFICÓ al Lic. Fernández de la necesidad URGENTE de cancelar ese crédito.

Este caballero, persona escrupulosamente cumplida en sus compromisos personales, se apresuró a arreglar aquel crédito.

Viene ahora la parte interesante del asunto; y decimos que interesante, por que el caso demuestra cuán ingrata es la humanidad y cuánto pueden en los sentimientos de algunos hombres las pasiones del odio y el rencor.

El deudor de ese pagaré, fue uno de los amigos políticos más allegados del Lic. Fernández; este Jefe de Partido, mil distinciones y deferencias tuvo para con aquella persona, quien, cuando por momentos, pasaba política, viene ahora con el viejo e histórico ídolo del republicanismo.

Y se agrega que, junto con el pagaré cancelado, el Lic. Fernández envió a aquella persona una epístola de reconciliación y desengaños, de lo más triste y desconsoladora.

Muy a lo hondo debe haber llegado al Lic. Fernández este caso de ingratitud política, cuando así ha procedido!

Si es cierto lo que se dice.

A PESAR DE LAS PESQUISAS HECHAS EL JOVEN ODDIO NO HA APARECIDO

Va tomando este asunto desagradable y misterioso aspecto. Que se ha hecho el joven Alberto Oddo Herrero? Dónde se encuentra? Qué suerte ha corrido ese muchacho?

No resultó ser el desconocido que de nosotros la Mía La Unión estuvo en Miramar.

Ya hemos informado que el joven desaparecido fue visto y reconocido por un sujeto que lo encontró en la boca de Carballal, en camino para Puntarenas, hacia a pie.

Llegó Oddo a Puntarenas? Parece que sí; allí se lo vio. En Puntarenas, qué camino tomó? No se ha embarcado y en aquel punto se ha perdido la pista.

El misterio más grande rodea este suceso; las autoridades todas de la República investigan activamente el paradero de Alberto y no dan con él.

Esta incertidumbre mantiene en terrible zozobra a los padres y hermanos del joven desaparecido.

Quién sabe de él?

Los señores Oddo-Herrera, quedan eternamente agradecidos a la persona que los informe donde se encuentra el hijo desaparecido.

LA CAMPAÑA ALAJUELA — SAN RAMON Y NUESTRO CORRESPONSAL EN ESTE ULTIMO LUGAR

En una de nuestras ediciones pasadas se insertó un artículo encaminado a favorecer el movimiento cívico en pro de la nueva provincia; artículo que fui firmado con el pseudónimo de "TRANSTITO" y el cual fue enviado por uno de nuestros colaboradores, amigo de esa causa.

Este artículo se publicó como hemos publicado otros advertidos, en la misma tribuna de Intereses Generales. Hay quienes afirman que este artículo, que nos referimos, es obra de nuestro integrativo y activo Correspondiente-Agente en San Ramón, y quien que esa afirmación es inexacta, aprovechamos esta ocasión para manifestar categóricamente que no es el autor del artículo en referencia. Hacemos esta aclaración para devanar cargos infundados y a petición del autor del citado artículo.

El Director General de Bandas, J. LÓPEZ

I.—"Marcha de la Coronación" Meyerbeer 1791-1864-Hermosa pieza escrita para dos orquestas, creemos que con motivo de la coronación de Guillermo I, rey de Prusia, en 1861. Es la marcha donde más se nota el estilo meyerbeeriano, pues sus motivos hacen recordar más de una de sus óperas especialmente "La Africana" y "Los Hugonotes". Con esta pieza termino la serie de marchas, en número de set, de este compositor.

II.—Guillermo Tell.—Obertura—Rossini—1792-1868. Una de las piezas más conocidas de nuestro repertorio. Varias veces nuestra banda la ha ejecutado, siendo del agrado general. Se divide en cuatro partes, a saber: PRIMERA: La misma, el

A los accionistas de petróleo

Mientras se arreglan los dos poderes, el Presidente de la República y el Congreso el asunto de Petróleo y el Veto pueden Ud. tener un buen negocio comprando la cuota del Licenciado Alonso Pérez Calvo en San Pedro de Montes de Oca. Una casa inmensamente grande, un precioso Chalea a un precio muy bajo, mucho menos que el mitad de su valor, pídese increíble.

Esta situada 1000 varas oeste de la Iglesia entre la línea del Ferrocarril y el Tránsito. Como hay varios compradores ocurren inmediatamente dando Fernando Asch teléfono 743 o al Lic. don Alonso Pérez Calvo. 195 4 o 6 oct.

PLANO DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

Muy útil para toda persona del país o extranjera, casas de comercio, oficinas, barberías, agencias de Policía, casas particulares, etc., etc. Ejemplares en litografía colores. Ejemplares tamaño grande en azul 180 x 130.

—En venta en todas las librerías—

Continuación de cables

LOS SUBMARINOS DE VON TIRPITZ LA HAN EMPRENDO CONTRA LOS BARCOS NORUEGOS

CRISTIANA, 2.—Presidente del Oceanografía ha llegado un submarino alemán, habiendo torpedado tres vapores noruegos.

OPERACIONES BRITANICAS AL SUR DEL ANCORE QUE APAREJAN BUENOS RESULTADOS PARCIALES

LONDRES, 2.—Al sur del Ancores nuestras fuerzas ahora batieron al enemigo, avanzando sus posiciones en las de Enaucuri el Abbaye. Hoy hasta el oeste, durante la noche, estábamos línea desde un punto situado al norte de Courcellette, en dirección de las trincheras de Hestian. Un contraataque lanzado por el enemigo no sólo abandonó una parte de la trinchera "Regina", que habíamos tomado más al norte. En toda esta área se ha efectuado una lucha tenaz durante las últimas veinticuatro horas. En el resto del frente la noche pasó tranquila. Realizamos incursiones a las trincheras del enemigo al norte de Neville Saint Vaast.

EL COMANDANTE DEL ZEPPELIN DESTRUÍDO FUE COGIDO VIVO POR LAS AUTORIDADES INGLESAS

LONDRES, 2.—Ha sido capturado el Comandante del zepelín. Está muy estropeado pero aún vive. En la fuerza de la caída los desechos del zepelín prematuro su cuerpo contra el suelo con tanta potencia que ha quedado muy clara la impresión en el terreno. Después de que se le había recogido, se recogieron trece en otros matorrales. El zepelín había dejado 39 bombas antes de que la artillería lo alcanzara.

TRES GOLETAS INGLESAS Y UNA NORUEGA FUERON HUNDIDAS POR LOS TEUTONES

LONDRES, 2.—Anuncia la agencia Lloyds que se hundieron las goletas inglesas "Williams" "George" y "Pestil" y la noruega "Manuel de Zanzel".

PARA CUMPLIR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXACETO. ORO QUININA (Bañitos) Los boticarios devuelven el dinero si no se cura. La firma de B. W. GROVER se halla en cada botella. Hecho por el "WATER MEDICINE CO. ST. LOUIS 10, U.S.A."

Audición musical que dará esta noche la Banda Militar a las 8 en el Parque Central

- PROGRAMA
- 1.—Marcha de la Coronación Meyerbeer.
 - 2.—Guillermo Tell Obertura Rossini.
 - 3a.—Paso de Fantoches, Aire de Bile. Pessard, 2o. Vals Godard.
 - 4o.—3o. Solo para Oboe (Solista) Victor Guillén Cobin.
 - 5a.—Coppelia, Baile Delibes.
- El Director General de Bandas, J. LÓPEZ
- I.—"Marcha de la Coronación" Meyerbeer 1791-1864-Hermosa pieza escrita para dos orquestas, creemos que con motivo de la coronación de Guillermo I, rey de Prusia, en 1861. Es la marcha donde más se nota el estilo meyerbeeriano, pues sus motivos hacen recordar más de una de sus óperas especialmente "La Africana" y "Los Hugonotes". Con esta pieza termino la serie de marchas, en número de set, de este compositor.
 - II.—Guillermo Tell.—Obertura—Rossini—1792-1868. Una de las piezas más conocidas de nuestro repertorio. Varias veces nuestra banda la ha ejecutado, siendo del agrado general. Se divide en cuatro partes, a saber: PRIMERA: La misma, el
- reposito en los Alpes. SEGUNDA. La tempestad. TERCERA. La calma pastoral, día de corno inglés y flauta. solistas Ernesto Alvarado y Roberto Cantillano.
- Además que generalmente esta parte se ejecuta con el oboe; pero esta el original escrito para corno inglés, así se tocara, aun cuando se presentan ciertas dificultades. CUARTO. Fant.
- III.—Paso de los fantoches. Aire de bile Pessard—Bonita pieza, de un autor francés, en la cual se trata de imitar el movimiento de los fantoches, a veces establecido, a veces rápido.
 - IV.—Segundo vals de B. Godard, Estreno. Pieza muy conocida de los pianistas por que el original fue escrito por piano.
 - V.—Tercer solo para oboe. Coppelia—Solista: Victor Guillén. En esta pieza el solista luce sus habilidades, y forma parte del repertorio de piezas de concurso en los congresos musicales.
 - VI.—Copelia Baile, Delibes. Serie de motivos que van unos tras otros formando un agradable conjunto, de esta inmortal obra.

Manteca criolla NUBE BLANCA

Especial para pastelerías y pastelerías

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández Huo.

Apartado 614 — Teléfono 198 9660

Petróleo - Petróleo - Petróleo

PETROLEO GAL PARA EL PELERINAJE EN LA PIERA DEL SOL

